
 

 今年も皆さんと、ほぼ毎朝挨拶を交わすことができました。元気な様子、

明るい笑顔、眠気や疲れている様子もありましたが、皆さんの一週間の始

まりそして一日一日の始まりに顔を合わせることができて、とても良かっ

たです。  

 不安や緊張の面持ちで生活が始まった１年生や新しく入舎した人も、

２、３年生が、優しく接してくれたことや様々なことを丁寧に教えてくれ

たことで、打ち解け、寂しさを感じず寄宿舎生活を送ることができたと思

います。  

 ３年生の皆さんの優しさは、日頃から感じていますが、特に送別会で１、

２年生が送った言葉の一つ一つ、３年生から１、２年生へ向けたたくさん

の感謝の言葉一つ一つが、安心して寄宿舎生活を送ることに繋がっていた

のだと思いました。つらいことが不満になったり、嫌なことで喧嘩になっ

たり、楽しい思い出ばかりではなかったと思いますが、このような集団生

活を送る経験は、なかなかできるものではありません。棟や部屋で一緒に

生活した人たちは、かけがえのない仲間です。この出会いに感謝して、こ

れからの生活の財産として生かしてください。  

 １、２年生の皆さん、今度は皆さんが後輩や新しい仲間の見本となり、

一人一人がそして自治会が中心となり、これまで以上に楽しく過ごしやす

い寄宿舎としてください。  

保護者の皆様、今年一年、送迎や寄宿舎生活に関わり、御理解と御協力

をいただき誠にありがとうございました。生徒たちは、週末に御家族に会

えること、自宅に帰れることを楽しみに集団生活を精一杯送っておりま

す。今後も、安心・安全な生活を送ることを第一に考え、生徒主体にマナ

ーやモラルが守られ、自分の良さを生かし、自分らしさを発揮できる寄宿

舎となりますよう取り組んでまいりますので、どうぞよろしくお願いいた

します。  

  

 

  

  

 

 

                   

                           
 

       「  出会いに感謝  」  

 

北海道白樺高等養護学校長  山  本  貴  路   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

寄宿舎だより 
北海道白樺高等養護学校長  

       山本  貴路  

令和６年   ３月 22 日  №３  



 

 

 

 

 

 

 

２月 15 日（木）に寄宿舎送別会が行われました。寄宿舎で行われる最後の行事

で、３年生の卒業を皆でお祝いしています。今年度も寄宿舎の文化係で構成され

た実行委員９名の１、２年生が寄宿舎の飾り付けや、ポスター・招待状作成、夕

食メニュー発表など、当日まで行事がスムーズに進行できるよう準備をしてきま

した。  

 第１部は食堂で食事会が行われました。昨年は感染症対策のためテーブルに仕

切りがありましたが、今年度は仕切りもなくなり、皆で楽しい時間を共有するこ

とができました。またメニューには美味しいおかずにチキンピラフ、シュークリ

ームが２個も出たので、お腹一杯でみんな大満足な食事会となりました。  

        

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

第２部は体育館でお別れのセレモニーを行いました。この日のために各ブロッ

クの１、２年生と職員が、３年生へお祝いのメッセージ動画を作成し、体育館の

大画面で上映しました。面と向かって伝えられない先輩への気持ちや 職員のパフ

ォーマンスに３年生からは大きな歓声が上がっていました。動画上映後は、３年

生から在舎生に向けて卒業のメッセージが伝えられました。これからの抱負では、

未来をまっすぐ見つめて自信をもってメッセージをする３年生に成長を感じまし

た。３年生代表挨拶では、射原翔空さんと栗林瑚琴さんから感謝の気持ちが述べ

られ、退場の場面では３年生に花道をつくり、みなで盛大に送り出し、思い出に

残る送別会となりました。  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

寄宿舎送別会 



 

＜男子棟＞  

 冬休みが終わり、３学期が始まると「卒業まであと何日」と誰か彼かが話をし

ている声が聞こえ、３年生の登校日は、残りひと月と数日の状況でしかが寂しい

気持ちを胸に秘めながらもいつものように寄宿舎の生活を謳歌し ていました。  

 ２月に入るとそれぞれの部屋で３年生との最後の部屋会が行われます。テイク

アウトやファストフード、ピザを食べたり、焼き肉をしたりと楽しそうにしてい

ます。今年はコロナ禍から解放されて久しぶりに、近所のラーメン屋さんまで出

掛けた舎室もありました。  

 自由時間には談笑しているだけではなく、ゲームをしたり、 DVD を持ってきて

映画鑑賞をしていたりとそれぞれの楽しみ方を見つけて生活しています。  

 このような寄宿舎の生活を通して、学生時代の楽しい思い出として残ったり、

卒業後の生活での過ごし方につながったりしてくれるといいなと考えています。  

 

 

 

 

 

 

＜女子棟＞  

２月 29 日「女子棟お別れ会」がありました。卒業生にプレゼントを贈るため、

事前に１、２年生でフォトフレームの飾り付けを３年生に気付かれないようこっ

そり行いました。  

お別れ会では、まず３チーム対抗のゲームをしました。「お絵かき伝言ゲーム」

では先頭の人がお題の絵を描き、リレー方式で次の人はその絵を見て何かを考え

また絵に描いて次の人へ ･･･と「えー！それなに !?」「うまく描けない～！」と大

笑いしながら、全員が同じものをイメージして書けていたか答え合わせをしてい

ます。「ジェスチャーゲーム」では時間内に他のチームより多く答えられるか、ど

のチームも必死に伝えようとしており大盛り上がりでした。ゲーム後はケーキを

食べ、３年生から寄宿舎の思い出や後輩に向けたメッセージを話してもらいまし

た。準備していたプレゼントも喜んでくれ、終始楽しい会となりました。  

卒業式が近づくにつれ、棟内でも「先輩がいなくなると寂しい！」「あと○日し

かない！」など先輩の卒業を惜しむ声が聞こえてきました。３年生がいなくなっ

た棟内は少し寂しいですが、次は新１年生が入舎してきます。自分たちの進級を

意識している様子も見られ、新１年生を迎えるための準備を進めています。新年

度、新しいメンバーで女子棟を盛り上げていきたいと思います。  

 

 

 

 

 

 

 

 

各棟の様子 



           

 

 

江田  潤先生（札幌視覚支援学校へ）   

 

 

 

 

 

 

中村  倫子先生 (小樽高等支援学校へ )      

 

 

 

 

 

 

二階堂  恭代先生 (室蘭聾学校へ )  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

異動職員より 

 10 年間お世話になりました。この 10 年間はあっとい

う間で、本当にいろんなことがありました。生徒達とた

くさん話をしたり悩み事を聞いたり、一緒に笑ったり泣

いたりと、生徒指導だけでなく、生徒の真剣に取り組む

様子から学ぶことがたくさんあった 10 年間だったように

思います  

 保護者の皆様には、至らない点がたくさんあったかと

思いますが、御理解と御協力ありがとうございました。

生徒の皆さん本当にありがとうございました。新任地で

も皆さんとの思い出とともに頑張っていきたいと思いま

す。みんな元気でね！  
 

白樺高等養護学校に勤務することになり、あっという間

に６年が経ちました。６年前は、初めての高等部で戸惑い

もありましたが、舎生の皆さんに会えることをとてもわく

わ く し た 気 持ち で 楽し み に し て いた こ とを 思 い 出 さ れま

す。初めは、舎生の多さに圧倒され、一人一人の顔と名前

を覚えるのにとても苦労しました。しかし、舎生の皆さん

が優しく気遣いをしてくれ、とても励みになりました。あ

りがとうございます。  

保護者の皆様には、御理解と御協力をいただき、心より感

謝申し上げます。６年間お世話になりました。ありがとう

ございました。  

 

 

白樺に赴任してあっという間に 11 年が経ちました。初

めは、緊張と戸惑いが続きましたが、生徒の元気な姿と

笑顔で救われ、私自身も元気をもらい、頑張ることがで

きました。生徒と過ごした寄宿舎生活の思い出を励みと

して、新天地でも頑張っていきたいと思います。  

保護者の皆様には、いつも温かい気持ちで見守ってい

ただき本当に感謝しています。 11 年間お世話になりまし

た。ありがとうございました。  

 

 

 



 

 

＜医薬品についてのお願い＞  

個人で用意していただくようにお願いしています。必要に応じてお持ちくださ

い。  

絆創膏・湿布・ホワイトテープ・包帯・綿棒・使い捨て手袋など  

 

＜雑巾の寄贈について＞  

日頃より、御協力を頂きありがとうございます。１年を通して生徒は寄宿舎の

清掃、美化に努めてきました。新年度を迎えるに当たり、各舎室や掃除区域で新

しい雑巾の入替えを予定しています。引き続き、雑巾の寄贈をお願いいたします。  

白物・色柄物どちらも不足しています。化学繊維よりも綿素材の物を使用してい

ます。よろしくお願いいたします。  

 

＜自治会費値上げのお知らせ＞  

続く物価高のため、来年度の自治会費を 1 ヶ月 80 円から 100 円に値上げをしま

すのでお知らせ致します。寄宿舎での活動をより良くするため、スポーツ用具や

書籍購入、各棟の行事等に使用します。御理解のほどよろしくお願いいた します。  

 

 ＜『寄宿舎の生活』について＞  

 保護者の皆様、今年も寄宿舎の教育にご協力いただきありがとうございます。  

 寄宿舎では年度当初の保護者懇談の際に今年の目標についてお話した通り、一

年間取り組んできました。今年度の成長の様子について「寄宿舎の生活」にまと

めて舎室担任からお渡ししています。  

 最後に＜今後に向けて＞と言う項目がありますが、継続して入舎する方は、新

年度の保護者懇談の際に新室担任と目標として確認していこうと考えていますの

で、御家庭で御確認ください。  

 

【  令和６年度  ４月の行事予定  】  

４月  ７日（日）    帰舎日（ 13： 15 まで）  

           ２・３年生保護者懇談会（ 13： 30～）  

           舎室発表、舎室移動、個別懇談  

４月  ８日（月）    着任式・始業式（ 15： 20 下校）  

４月  ９日（火）    入学式  

           ２・３年下校（ 15： 20）  

           １年生下校（ 11： 45）  

           １年生保護者懇談会（ 12： 30～）  

４月  10 日（水）    新入舎生オリエンテーション  

           単独帰省・携帯電話オリエンテーション  

４月  11 日（木）    避難訓練（並び方）  

            

４月  25 日（木）    寄宿舎歓迎会 (17:20～ ) 

 

＊帰省日  ４月 12 日、 19 日、 26 日  

 

今年度も『寄宿舎だより』第１～３号まで、お読みいただきありがとうござい

ました。  

 来年度も寄宿舎の生活で元気に活動する生徒達の様子をお伝えしますので、引

き続き御傾読いただければ幸いです。よろしくお願いいたします。  

お願いと御連絡  


